

苫小牧市教育委員会会議録

会議区分	苫小牧市教育委員会 第 10 回 定例委員会
日時	平成30年9月28日 自 16時00分 至 16時45分
場所	市役所本庁舎 9階第2委員会室
出席委員	教育長 和野 幸夫 委員 上原 毅 委員 佐藤 郁子 委員 植木 忠夫 委員 齋藤 智子
欠席委員	
会議録署名委員	齋藤 智子 委員
会議録作成職員	総務企画課主事 高橋 優介
事務局職員	教育部長 瀬 能 仁 教育部次長 山 口 朋 史 教育部参事 丹 野 靖 彦 総務企画課長 齋 藤 貴 志 施設課長 山 地 吉 明 生涯学習課長 白 川 典 之 第1学校給食共同調理場長 杉 本 貴 浩 第2学校給食共同調理場長 宮 嶋 和 久 施設課長補佐 三 橋 大 輔 総務企画課主査 前 田 亜 矢 子 総務企画課主事 高 橋 優 介
会議案件	別紙のとおり
会議の経過概要	別紙のとおり

1	委員会開会の宣言（和野教育長）・・・16時00分
2	会議録署名委員の指名（齋藤智子委員）
3	会議録の承認
	（和野教育長） 第9回定例教育委員会（平成30年8月24日開催）の会議録について、このとおり調製することとしてよろしいでしょうか。
	（一同「はい」の声）
	-会議録どおり承認-
4	教育長の報告
	（和野教育長） はじめに、このたびの平成30年北海道胆振東部地震により犠牲になられた方のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様にお見舞いを申し上げ、1日も早く日常を取り戻すことができますようお祈りいたします。
	本日は、午前中に明德小学校、午後から北光小学校を視察していただき、ありがとうございます。学校訪問の際に何点かお話をいただきましたが、他にもお気づきの点がありましたら、ご指摘をいただきたいと思います。
	また、15時からの総合教育会議の出席もありがとうございました。審議いただいた内容につきましては、今後具体的な取組を進めてまいりたいと考えております。
	各学校では、8月20日に2学期がスタートしてから1ヶ月が経過し、中学校では9月中旬から下旬にかけての文化祭や学校祭の準備や実施、小学校では9月初旬から

<p>の6年生の修学旅行、10月中旬から下旬にかけての学芸会や学習発表会の準備や開催に向けて、充実した教育活動を展開している時期であります。</p>
<p>9月6日の平成30年北海道胆振東部地震と、前日5日の台風21号に関しまして、各学校では学校施設の被害への対応に限らず、避難所設営を含む被災者への対応、そして地震による子供たちの精神的なストレスへの配慮など、学校を運営する上では多くの課題を抱えた事案でありました。</p>
<p>また、苫小牧市としても高丘霊園を始めとした被災への対応業務があり、さらには災害支援協定による厚真町、安平町、むかわ町の3町への支援のための職員派遣があり、職員自身にも大きな負担が掛かっている状況にあります。一刻も早い災害復旧を祈るばかりであります。</p>
<p>本市の被害状況は後ほど説明をいたしますが、台風21号は前日までの気象予報どおり、暴風雨も朝6時には落ち着き、注意報に変更になりました。当初から心配しておりました通学路について、前日に各学校では教員、保護者、地域で安全を確認の上登校させることと、場合によっては校長判断により登校時間の調整を行うように指示し、同時に教育委員会職員も全市的に通学路の状況について確認を行い、臨時休業を回避したところであります。</p>
<p>また、6日早朝の震度5強の地震では、災害マニュアルによって全校が臨時休業となりました。休業の周知については、停電により若干の混乱はあったものの、大きなトラブルもなく2日間の臨時休業を実施し、同時に避難所も開設しております。</p>
<p>10日の授業再開に関しましても、大きなトラブルもなく、メール配信サービスの活用など保護者への周知が図られ、連絡体制が整備されたことを実感いたしました。</p>
<p>一方、学校給食では牛乳の確保が困難であり、食材も不十分ではありましたが、何とか学校給食として提供することができました。食材の手配など、関係者に感謝を申し上げます。</p>
<p>次に、先月8月24日の定例教育委員会以降の行事などについて報告いたします。</p>
<p>8月30日に美術博物館協議会を開催し、平成32年5月までの協議会委員の委嘱</p>

<p>とともに、協議会会長に揚妻直樹さん、副会長には林廣志さんをお願いすることになりました。</p>
<p>9月1日には、「札幌親子しおさいコンサート」が市民会館で約1,100人の観客入場を得て開催されました。田中雄樹さんの指揮によるアンダーソン作曲の「舞踏会の美女」他4曲のダイジェスト演奏、そして8名の子供たちにシンバル、大太鼓、小太鼓の打楽器に挑戦していただきました。多くの子供たちにクラシック音楽の一端を味わってもらい、オーケストラの魅力を肌で感じていただき、豊かな感性を育む一助になったものと思います。</p>
<p>次に、市議会に関して、8月30日に議案説明会を開催し、第17回定例市議会が9月7日からの開会で市長基本方針の発表や代表質問が予定されておりましたが、震災による災害対策や厚真町など3町へ被災地支援として本市の多くの職員が派遣されていることもあり、19日に本会議を開催し、議案審議の後に各委員会を開催し、未定案件は継続審議として閉会になりました。</p>
<p>9月4日には、胆振教育局で「第2回学校における働き方改革推進会議」、「胆振管内公立小中学校教職員人事推進会議」、「胆振管内市町教育委員会教育長協議会」が開催されました。「第2回学校における働き方改革推進会議」では、本市の総務企画課長が中心的に教頭職の負担軽減のための提言書を作成したこともあり、この提言書を生かしたアクションプランを作成してほしいとの胆振教育局の考えが示されています。提言書作成自体も胆振独自の取組であり、管内独自の統一的な取組として、各市町で作成するアクションプランに項目を示してほしいとのことでもあります。本市でも、この提言を取り入れたプランを年内に作成する予定となっております。</p>
<p>9月3日には、学校職員永年勤務者表彰の表彰状伝達式を行いました。今年は29名が対象で、22名が出席されました。昭和63年に教職員生活を始められ、昭和最後の年度に教職員となり、平成最後の年度に永年表彰であります。まさに平成とともにあった30年間に対し感謝を述べ、今後も研鑽を積まれ、その姿を後輩に示し若い世代を引き上げてほしいと祝辞を述べております。</p>

最後に、先の校長会議では、学校管理職昇任採用試験について、校長採用には22名、教頭昇任には13名、主幹教諭に1名が挑戦する予定となっております。特に、厳しい勤務環境の教頭職に多くの教員が挑戦することに対して、校長先生の取組に感謝を申し上げたところであります。それぞれの先生が、自身の教育に対する思いや描く姿をきちんと採用側に伝えることができ、努力が実ることを期待しているところであります。

本日も多くの議案を提出しております。ご審議をよろしくお願いいたします。

ただいまの報告につきまして、何か質問はございますか。

(一同「なし」の声)

5 議 案

第1号 平成30年度苫小牧市文化賞・文化奨励賞の選考について

第2号 教育委員会職員の処分について（報告）

(和野教育長) 議案第1号及び議案第2号につきましては人事案件でございますので、教育委員会会議規則第21条の規定により秘密会とし、この場合、当該議案の審議を日程の最後に行いたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(一同「はい」の声)

(和野教育長) それでは、議案第1号及び議案第2号は秘密会とし、当該議案の審議を日程の最後に行うことに決定いたしました。

6 協 議
(和野教育長) 協議事項をお持ちの方はいらっしゃいますか。
(一同「なし」の声)
7 その他
(1) 平成29年度苫小牧市学校給食会決算書について
(第1学校給食共同調理場長) -平成29年度苫小牧市学校給食会決算書について 説明-
(和野教育長) 質疑に付します。何かご質問等がございますか。
(一同「なし」の声)
(和野教育長) それでは、質疑を終結することとしてよろしいでしょうか。
(一同「はい」の声)
(2) 植苗小中学校における水道水からの油臭について
(施設課長) -植苗小中学校における水道水からの油臭について説明-

(和野教育長) 質疑に付します。何かご質問等はございますか。
(斎藤委員) 今後の予定として、この工事を行うのはいつ頃になるかのめどは立っているのでしょうか。
(施設課長) 工事については、現在は都市建設部と調整中ではございますが、設計や発注の手続きを終えた後、10月末から12月末くらいまでの工期で実施したいと考えております。ただ、工期としては12月末まで設定しているのですが、現場の方はその前に終わらせます。最終的な資料の整備などは残りますが、いずれにしても仮設の給水管設備が凍結する前に終わらせるように、水道管を整備したいと思います。
(和野教育長) 他にございませんか。
(一同「なし」の声)
(和野教育長) 他にないようであれば、質疑を終結することとしてよろしいでしょうか。
(一同「はい」の声)
(3) 台風21号及び北海道胆振東部地震による学校施設等の被害状況について
(施設課長) -台風21号及び北海道胆振東部地震による学校施設等の被害状況について説明-
(和野教育長) 質疑に付します。何かご質問等はございますか。

(一同「なし」の声)

(和野教育長) それでは、質疑を終結することとしてよろしいでしょうか。

(一同「はい」の声)

(和野教育長) それでは、先ほど秘密会とすることに決定いたしました議案第1号及び議案第2号の審議を行いたいと思います。関係者以外は退席をお願いいたします。

(和野教育長) それでは、秘密会を解かさせていただきます。

なお、議案第1号及び議案第2号につきましては原案どおり決定しました。

閉会の前に、10月19日をもって退任されます上原委員におかれましては、2期8年間、そして平成28年3月31日までは教育委員会委員長として、委員会の要として力を尽くしていただきましたことに深く感謝を申し上げます。ここで、上原委員に一言お願いをいたします。

(上原委員) 正式な会議の中での挨拶ですので、一言だけにさせていただきます。

今、教育長から話がありましたように、2期8年、いろいろとお世話をさせていただき、ありがとうございました。委員会等でのいろいろな資料を含めて、もしかすると気に障るようなこともお願いしたのではないかと感じております。その中でも、真摯に対応いただきました教育委員会事務局の方々に、心から感謝を申し上げたいと思います。

一番の思い出は、図書館の指定管理についてです。ちょうど市長の方針等がありまして、皆様と協力をしながら行ったのですが、大変印象に残っております。そのようなことも含めて、皆様方に大変お世話をさせていただきましたので、心から厚くお礼を申し上げて、挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。

